
 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ４ 質問の時間について、お答えください。

ア．長い

イ．適当

ウ．短い

Ｑ３ 質問は、理解できましたか？

ア．よく理解できた

イ．理解できた

ウ．おおむね理解できた

エ．あまり理解できなかった

オ．理解できなかった

Ｑ６ 答弁の時間について、お答えください。

ア．長い

イ．適当

ウ．短い

Ｑ５ 答弁は、理解できましたか？

ア．よく理解できた

イ．理解できた

ウ．おおむね理解できた

エ．あまり理解できなかった

オ．理解できなかった

Ｑ８ 議会のインターネット中継や録画を見たことがあり

ますか？

ア．ある

イ．ない

ウ．知らない

Ｑ９ 近隣の市等で開催する『議会報告会』の必要性に

ついてどう思われますか？

ア．開催すべきである

イ．必要ない

ウ．どちらでも良い

Ｑ２ 議会の傍聴は、何度目ですか？

ア. １回

イ .２回

ウ.３回～５回

エ .６回以上

Ｑ１ 本日の傍聴は、

何でお知りになりましたか？

ア.議会だより

イ .ホームページ

ウ .傍聴案内

エ .その他

Ｑ７ 「市議会だより」は、読まれていますか？

ア．全部読む

イ．関心のあるところだけ読む

ウ．少し読む

エ．まったく読まない

オ．知らない

平成 2４年 6 月定例会と 9 月定例会において傍聴者のみなさまにアンケートを実施いたしました。  

 のべ１３０名の方に回答をいただき、貴重なご意見を頂戴しています。ご協力ありがとうございました。

この結果を、今後の議会活動に反映していきます。 

来庁者数 回答者数 回答率 

171 人 130 人 76％ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・本日は私用にて途中で欠席致しますゆえに、最後まで傍聴できないのが残念です。次回に機会が有りますれば、ぜ

ひ傍聴させて戴きたいと思っています。 

・出来るだけ傍聴には参加して市政の流れを知っておくようにと思っています。今回も来てよかったと思っています。 

・議会の報告書はいつも一応目を通しますが、やはり傍聴することで理解度が高まりを感じます。極力、出席してみ

たいと感じました。 

・質問内容が乏しい。市民の理解力の方が上である。市議会議員はもっと高度な勉強をすべきである。市議会議員が

企画立案をすべきである。 

・なるほどと思いました。 

・よく心配りされている。 

・傍聴席の足下が狭い。トイレにいけない。何とかならないか。 

・中継、録画は見ていないが、ネットでの情報は常に見ている。（議会の質問、答弁等） 

・質問に対する回答について再質問は良いとしても再々質問が出ているが 2 度の回答で満足する内容を返答されるよ

うによく検討して発言されますように・・・。ＡＭのみの議会傍聴でしたが、議員・市側回答者のさらなる勉強を重

ねられてよりよい小野市をめざしてがんばって下さい。今日はどうも有難うございました。 

・小野市の発展のため、さらに努力してほしい。 

・始めて傍聴させていただいたが状況がよくわかり、一市民として大変参考になりました。 

・各地区のコミセンにこの議会の録画がある事を今日参加して知りましたので今後、観れる機会が多くなりより議会

が身近に感じられるように思いました。 

・今回初めてですが、これから出来る限り傍聴したいと思います。 

・傍聴席のイスが狭い。 

・参考になりました。 

・寺子屋はしかり、ある学校においては道徳教育は余りやっていない。もっとアイサツ言葉の使い方を良くすること

が必至。朝晩も大人からアイサツ声を掛けても知らん顔をして通る。 

・傍聴席の改造。傍聴するなの感あり。長時間座りがたい。質問は印刷されている。回答の骨子も印刷して良いので

はないか。回答の声が聞きとりにくいので。 

・答弁の際早口で棒読みの感があるので、わかりにくい点もある。もう少し心のこもった答弁であって欲しい。傍聴

座席がせまく、となりの方とひじが当って記録するのがやりにくい。 

・勉強熱心な議員さんとそうでない人と後ろから見ていたらよくわかります。ちゃんとして欲しいです。 

・市行政の日常的ご苦労をしるとともに、われわれとしても関心をもたねばならぬことの自覚。市配布の広報・たよ

りなどパンフレットをもっとよみとることの大切さ。などなど自己意識の見なおしの思いが高まった。 

・一問一答形式の方が理解しやすい。 

・答弁、いつも楽しみにしています。 

・再々質問に対しての時間が長すぎるのでは・・・。（再質問を含め） 

・わが市の色々な問題について、考えてもらっているのがよくわかります。 

・単なる答弁になっております。質問者、答弁者とも判りやすく資料、データで、目で判る様な方法も一つと思いま

す。OHP 等を利用する等、目で理解できるよう検討お願いします。 

・私の歳のせいか答弁者の声が小さい。聞きとれないです。 

・傍聴資料のおかげで内容がよく理解できました。 

・時間があるかぎり傍聴したいと思っております。市の流れが分かり少しでも知識になればと思い楽しんできていま

す。他市に比べて小野市は何事も先がけている事は大変良いことだと思っています。 

・日頃は丌勉強で申し訳ございません。傍聴させて頂き市議会の様子がよくわかりました。ありがとうございました。 

・本日傍聴させていただいてありがとうございました。始めてですが内容の濃い議会だったと思います。またこうい

う傍聴に参加したいと思います。 

・良かったと思います。いろいろな意見を聞いて参考になりました。広報等で多くの人が出席するように進めてほし

い。 

・議員はもっと事前に調査し、より突っこんだ質問をすべき。議会は、議案によっては勇気を持って NO と言うべき。

事前に質問事頄を知らせてあるので、要点のみをまとめて発言し、時間を有効に使うべき。 

・何回か傍聴に来ていますが、いつも他市の議会より人数が多いと感じます。皆さん関心が高いと感じました。 

・傍聴した時の、双方の質問答弁に対する、意見要望についてのアンケート用紙を座席に用意してもらい、その都度

アンケートが出せるようにしてもらう様に検討して下さい。 

・再質問がながい！同じ質問の回答をまとめておられる。答弁の時は、ページがとぶので、答弁者はまずページを知

らしてから、答弁にはいってほしい。 

・答弁者の声が小さくてわかりにくい。はっきりと言ってほしい。 

・傍聴にもっと多く来て頂きたいと思う。答弁はすごくわかりやすかった。ジェネリックについて良くわかりました。 

・年齢の関係で声が聞こえにくいので、言葉をハッキリと大きく発してほしいと願う。 

・再質問の時間が長い。 

・傍聴時の遵守事頄（５）で飲食をしない事となっていますが、お茶を飲んでも良いようにしていただきたい。 

・答弁が解りやすくてよかったです。 

Ｑ１０ 議会の傍聴に関して、「感想」や「要望」 


